

rer. Une cruelle maladie, qui le minait depuis des années, n'était point faite pour adoucir son caractère. Aussi vivait-il dans sa maison comme un démon, ne commandant son monde qu'à force d'emportements, de menaces et de blasphèmes.

Cependant, le mal entraînait dans une phase aiguë. Le médecin déclinait visiblement et son entourage comprit que la mort n'était plus qu'une question de jours. Avertir l'irascible docteur de son danger, nul n'y songea ; y eut-on songé, personne n'eût voulu prendre sur soi une démarche au bout de laquelle on prévoyait une orageuse tempête. La visite d'un prêtre semblait d'autre part, si inutile et si dangereuse, qu'on négligea pareillement le curé de la paroisse.

Celui-ci était un des voisins du docteur et, accidentellement, il fut aussitôt au courant de la situation. Grande fut son anxiété. Il se trouvait dans un de ces cas trop nombreux, hélas ! aujourd'hui, où la visite des malades devient pour les pasteurs d'âmes un devoir difficile. Mais son hésitation fut courte. Le docteur n'était-il pas son paroissien ? N'y avait-il pas là un moribond à préparer, une âme à sauver ? Et puis, ne pouvait-il pas, après tout, tenter une première visite, de pure politesse, et se ménager ainsi plus tard une entrée dans la place ? Ces réflexions faites, il prend son chapeau, son bréviaire et son chapelet, entre à l'église adresse au ciel une fervente prière et s'en va sonner à la porte de son terrible voisin.

(A suivre.)

#### A travers le monde des nouvelles

Québec.—Les Quarante-Heures auront lieu à Saint-Côme, le 27 ; à Saint-André, le 29 ; à Deschambault, le premier décembre.—La *Minerve* sert la soupe chaude aux patriotes de la Patrie à propos de la souscription des Sulpiciens.—La danse du " camp ennemi," autour de la dernière *Mise* du P. Lacasse, n'est pas moins ridicule qu'amusante. Les moins féroces conseillent à l'auteur de casser lui-même sa bonne gaule canadienne, les autres en réclament la confiscation par qui de droit. Les deux invitations n'ont pas de chance d'être acceptées.—Les Québécois ont eu le bon esprit de ne pas faire d'ovations à M. P. Bourget.—Jusqu'à nouvel ordre, les trains ne circuleront plus entre Québec et Ste-Anne de Beaupré.

L'Abbé D. GOSSELIN, curé du Cap-Sante, comté de Portneuf.